

**STRATEGI PERLINDUNGAN DAN PENYELAMATAN ARSIP STATIS
DARI BENCANA DI DINAS ARSIP DAN PERPUSTAKAAN
KABUPATEN CIANJUR**

SKRIPSI

*Diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Sains
Informasi Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi*



Disusun oleh :
Rosika Pertiwi Hermansyah
1901953

**PROGRAM STUDI PERPUSTAKAAN DAN SAINS INFORMASI
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
BANDUNG
2023**

**STRATEGI PERLINDUNGAN DAN PENYELAMATAN ARSIP STATIS
DARI BENCANA DI DINAS ARSIP DAN PERPUSTAKAAN
KABUPATEN CIANJUR**

Oleh:

Rosika Pertiwi Hermansyah

1901993

Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar
Sarjana Sains Informasi pada Fakultas Ilmu Pendidikan

**© Rosika Pertiwi Hermansyah
Universitas Pendidikan Indonesia
Juni 2023**

Hak Cipta dilindungi undang-undang

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian, dengan dicetak
ulang, difotokopi, atau cara lainnya tanpa ijin penulis.

LEMBAR PENGESAHAN

Rosika Pertiwi Hermansyah
1901953

**STRATEGI PERLINDUNGAN DAN PENYELAMATAN ARSIP STATIS
DARI BENCANA DI DINAS ARSIP DAN PERPUSTAKAAN
KABUPATEN CIANJUR**

Disetujui dan disahkan oleh:
Pembimbing I



Dr. Linda Setiawati, M.Pd.

NIP. 19690821 99412 2 001

Pembimbing II



Susanti Agustina, S.Sos., M.I.Kom

NIP. 19860812 201404 2 002

Mengetahui,
Ketua Program Studi
Perpustakaan dan Sains Informasi



Dr. Linda Setiawati, M.Pd.

NIP. 19690821 99412 2 001

LEMBAR PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul **“Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis Dari Bencana di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur”** ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya menanggung risiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Cianjur, Juli 2023

Yang membuat pernyataan



Rosika Pertiwi Hermansyah

NIM. 1901953

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji dan syukur peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT atas limpahan rahmat dan karunia-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis Dari Bencana di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur“. Sholawat serta salam semoga selalu terlimpah curahkan kepada Nabi Muhammad SAW, kepada keluarganya, sahabatnya, serta kepada kita selaku umatnya.

Skripsi ini merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sains Informasi pada Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Pendidikan Indonesia. Pada penelitian ini peneliti memaparkan bagaimana upaya perlindungan dan penyelamatan arsip statis dari bencana di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur.

Peneliti tentunya menyadari bahwa skripsi ini tidak luput dari segala kesalahan dan kekurangan yang disebabkan oleh keterbatasan peneliti. Oleh sebab itu, peneliti akan selalu terbuka dalam menerima kritik dan saran yang membangun sebagai bahan untuk menyempurnakan skripsi ini. Peneliti berharap dengan selesainya penelitian ini dapat bermanfaat dan menambah wawasan bagi peneliti serta banyak pihak.

Cianjur, Juli 2023

Peneliti,

Rosika Pertiwi Hermansyah

UCAPAN TERIMAKASIH

Tiada kata yang pantas terucap selain rasa syukur kehadiran Allah SWT, karena atas berkah, rahmat, dan hidayah-Nya peneliti diberikan kekuatan dalam penyusunan tugas akhir sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar. Sholawat serta salam disampaikan kepada Nabi Muhammad SAW pembawa risalah Islam sebagai pedoman menjalani kehidupan, juga kepada keluarga, para sahabat, dan kita selaku umatnya hingga akhir jaman.

Dalam proses penyusunan skripsi, peneliti tentunya mengalami banyak rintangan dan hambatan dalam berbagai hal. Namun, berkat adanya do'a, dukungan, dan bimbingan dari berbagai pihak yang turut serta menemani proses peneliti sampai saat ini, peneliti akhirnya dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan baik. Oleh karena itu, dengan segala hormat izinkan peneliti untuk mengucapkan terimakasih kepada:

1. Kedua orang tua peneliti, yakni Bapak Heri Hermansyah dan Mama Lenawati yang senantiasa memberikan motivasi, do'a, dan dukungan langsung kepada peneliti untuk menyelesaikan studi. Peneliti juga mengucapkan terimakasih kepada Virni Hamdayani Hermansyah selaku adik kandung yang selalu menemani peneliti dalam segala situasi. Ucapan terimakasih juga peneliti haturkan kepada Emak dan Aki yang selalu memberikan do'a dan dukungan;
2. Ibu Dr. Linda Setiawati. M.Pd., selaku Ketua Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi sekaligus pembimbing I yang senantiasa meluangkan waktunya untuk memberikan arahan dan bimbingan kepada peneliti sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan baik;
3. Ibu Susanti Agustina, S.Sos., M.I.Kom., selaku dosen pembimbing akademik dan dosen pembimbing II yang telah memberikan arahan, dukungan, dan motivasi kepada peneliti dari awal perkuliahan hingga peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini;
4. Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi yang telah memberikan ilmu pengetahuan serta kebersamaan peneliti dalam setiap proses perkuliahan;

5. Bapak Riksa Alhasil, yang senantiasa membantu peneliti dalam proses administrasi peneliti selama perkuliahan sampai selesai;
6. Bapak Yedi Sunardi, SE., MM., selaku arsiparis ahli madya Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Jawa Barat yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk melakukan *expert judgement* terhadap instrumen penelitian;
7. Pihak Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur yang telah berkenan memberikan izin untuk penelitian dan menyambut dengan ramah kepada peneliti;
8. Seluruh informan yang bersedia meluangkan waktunya serta memberikan informasi yang dibutuhkan oleh peneliti;
9. Teruntuk Teh Nida Fauziah, Azzah Miladia, Ayu Sri, dan Alma Mariana, yang telah bersedia menemani dan memberikan dukungan kepada peneliti dalam melangsungkan penelitian;
10. Teruntuk Mahasiswi IPK 3.99, Farah Gholiyah, Nadya Ramadhanti, Widia Nengsih, Mia Dawista, dan Adiva Khafifati yang selalu memberikan bantuan, dukungan, dan kebersamaan peneliti dari awal perkuliahan sampai saat ini;
11. Teruntuk Teh Risna Eris Juarni dan Teh Rizka Hidayah, yang telah sabar dan bersedia meluangkan waktunya untuk memberikan bantuan dan dukungan sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi;
12. Teruntuk Dheanisa dan Zahra Safira, teman seperbimbingan yang selalu kebersamai;
13. Rekan-rekan PERPUSINFO angkatan 2019 yang telah bersama-sama melalui masa perkuliahan dan bersedia berbagi pengalaman;
14. Kepada *akang* dan *tete* PERPUSINFO yang telah memberikan bantuan dan dukungan dalam penyusunan skripsi;
15. Kepada pihak yang tidak bisa peneliti sebutkan satu persatu, yang secara tidak langsung memberikan do'a dan membantu peneliti dalam penyusunan skripsi.

Semoga Allah SWT senantiasa membalas segala kebaikan yang telah diberikan kepada peneliti, *amiin*.

ABSTRAK

Rosika Pertiwi Hermansyah (1901953). Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Dari Bencana di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur. Skripsi, Departemen Kurikulum dan Teknologi Pendidikan, Program Studi Perpustakaan dan Sains Informasi, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Pendidikan Indonesia (2023).

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh terjadinya bencana gempa bumi di Kabupaten Cianjur berkekuatan 5,6 Magnitudo yang menelan banyak korban serta menimbulkan kerusakan. Termasuk salah satunya gedung Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur yang mengalami kebocoran atap di bagian tempat penyimpanan arsip, sehingga beberapa koleksi arsip mengalami kerusakan. Sebagai pusat ingatan, arsip perlu dilindungi dan dipelihara secara tepat untuk menjaga keutuhan fisik arsip serta informasi yang terkandung di dalamnya. Tujuan dilakukannya penelitian ini untuk mendeskripsikan upaya perlindungan dan penyelamatan arsip statis dari bencana sekaligus menguraikan berbagai hambatan yang dialami serta solusinya. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi kasus. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, observasi, dan studi dokumentasi. Informan dalam penelitian ini berjumlah 5 orang yang terdiri dari kepala bidang arsip, arsiparis, dan staf kearsipan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa perencanaan penanggulangan arsip terdampak bencana di Disarpus Cianjur telah tertuang dalam Peraturan Bupati Cianjur Nomor 150 Tahun 2022 Tentang Pelindungan dan Penyelamatan Arsip Dari Bencana. Namun dalam prosesnya masih terdapat banyak kekurangan sehingga tahapan perlindungan dan penyelamatan arsip statis terdampak bencana belum terealisasi secara optimal. Adapun beberapa kendala yang dihadapi dalam menjalankan kegiatan tersebut diantaranya kurangnya SDM yang mumpuni, sarana dan prasarana kurang memadai, dan anggaran dana tidak mencukupi. Pihak Disarpus telah berupaya semaksimal mungkin dengan peralatan seadanya serta telah mengajukan penambahan SDM, sarana dan prasarana, serta pendanaan pada pemerintah setempat. Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan rekomendasi kepada Disarpus Cianjur terkait upaya perlindungan dan penyelamatan arsip dari ancaman bencana agar dapat berjalan lebih optimal.

Kata Kunci: perlindungan dan penyelamatan arsip, arsip statis, manajemen bencana lembaga kearsipan.

ABSTRACT

Rosika Pertiwi Hermansyah (1901953). Archive Protection and Rescue Strategy from Disaster at Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur. Thesis, Departement of Curriculum and Technology Education, Library and Information Science Study Program, Faculty of Education, Indonesia University of Education (2023)

This research was motivated by the occurrence of an earthquake in Cianjur Regency with a magnitude of 5.6 which claimed many victims and caused damage. Including one of the Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur office buildings which experienced a roof leak in the archive storage area, so that several archive collections were damaged. As a memory center, archives need to be protected and maintained appropriately to maintain the physical integrity of the archive and the information contained therein. The purpose of this study is to describe efforts to protect and save static archives from disasters as well as describe the various obstacles experienced and their solutions. This research uses a qualitative approach with a case study method. The data collection techniques used are interviews, observations, and documentation studies. The informants in this study amounted to 5 people consisting of the head of the archives, archivists, and archival staff. The results of this study show that the planning for the management of archives affected by disasters in Disarpus Cianjur has been stated in Cianjur Regent Regulation Number 150 of 2022 concerning Protection and Rescue of Archives from Disasters. However, in the process there are still many shortcomings so that the stages of protection and rescue of static archives affected by disasters have not been realized optimally. Some of the obstacles faced in carrying out these activities include the lack of qualified human resources, inadequate facilities and infrastructure, and insufficient budget. Disarpus has tried its best with makeshift equipment and has proposed additional human resources, facilities and infrastructure, as well as funding to the local government. The results of this study are expected to provide recommendations to the Disarpus Cianjur regarding efforts to protect and save archives from disaster threats so that they can run more optimally.

Keywords: *archive protection and rescue, static archives, archival institution disaster management.*

DAFTAR ISI

LEMBAR PENGESAHAN	i
LEMBAR PERNYATAAN	iii
KATA PENGANTAR	iv
UCAPAN TERIMAKASIH	v
ABSTRAK	vii
ABSTRACT	viii
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR GAMBAR	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah.....	8
1.3 Tujuan Penelitian	9
1.4 Manfaat Penelitian	10
1.5 Struktur Organisasi Skripsi.....	11
BAB II KAJIAN PUSTAKA	12
2.1 Konsep Dasar Strategi	12
2.2 Arsip	14
2.2.1 Pengertian Arsip.....	14
2.2.2 Fungsi dan Peranan Arsip	16
2.2.3 Jenis-Jenis Arsip	19
2.3 Arsip Statis	23
2.3.1 Pengertian Arsip Statis.....	23
2.3.2 Fungsi Arsip Statis	24
2.4 Peralatan dan Perlengkapan Kearsipan	25
2.5 Faktor-Faktor Perusak Arsip	26
2.6 Preservasi Arsip	30
2.7 Bencana	32

2.7.1	Pengertian Bencana	32
2.7.2	Jenis – Jenis Bencana	32
2.7.3	Dampak yang Ditimbulkan Pasca Bencana	34
2.8	Perencanaan Penanggulangan Bencana Pada Lembaga Kearsipan.....	36
2.9	Penelitian Terdahulu.....	40
2.10	Kerangka Konseptual	44
BAB III METODE PENELITIAN		45
3.1	Desain Penelitian	45
3.2	Partisipan dan Tempat Penelitian	47
3.2.1	Partisipan.....	47
3.2.2	Tempat Penelitian.....	47
3.3	Pengumpulan Data.....	48
3.3.1	Wawancara.....	48
3.3.2	Observasi.....	51
3.3.3	Studi Dokumentasi	52
3.4	Analisis Data	53
3.4.1	Pengumpulan Data	53
3.4.2	Reduksi Data	53
3.4.3	Penyajian Data	54
3.4.4	Penarikan Kesimpulan	54
3.5	Validitas	54
3.6	Isu Etik	56
BAB IV TEMUAN DAN PEMBAHASAN		59
4.1	Gambaran Karakteristik Partisipan	59
4.2	Deskripsi Hasil Penelitian	60
4.2.1	Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur Sebelum Bencana	60
4.2.2	Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur Pada Masa Tanggap Darurat Bencana.....	75

4.2.3	Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur Pasca Bencana...	86
4.2.4	Faktor Penghambat Upaya Perlindungan Dan Penyelamatan Arsip Statis Dari Bencana	93
4.2.5	Solusi untuk Mengatasi Hambatan Upaya Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis Dari Bencana.....	101
4.3	Pembahasan Penelitian.....	106
4.3.1	Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur Sebelum Bencana	107
4.3.2	Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur Pada Masa Tanggap Darurat Bencana.....	123
4.3.3	Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip di Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur Pasca Bencana	132
4.3.4	Faktor Penghambat Upaya Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis Dari Bencana	140
4.3.5	Solusi untuk Mengatasi Hambatan Upaya Perlindungan dan Penyelamatan Arsip Statis Dari Bencana.....	145
BAB V SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI		151
5.1	Simpulan	151
5.1.1	Simpulan Umum	151
5.1.2	Simpulan Khusus	152
5.2	Implikasi	154
5.3	Rekomendasi	155
DAFTAR PUSTAKA		156
LAMPIRAN.....		165

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	40
Tabel 3.1 Kisi-Kisi Instrumen Wawancara.....	49
Tabel 3.2 Format Pedoman Wawancara	50
Tabel 3.3 Format Pedoman Observasi	51
Tabel 3.4 Format Studi Dokumentasi	52
Tabel 3.5 Dokumen Administrasi Penelitian	57
Tabel 4.1 Gambaran Karakteristik Informan	59

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Konseptual Penelitian	44
Gambar 4.1 Layanan Restorasi Arsip Keluarga Terdampak Bencana.....	92

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1

- 1.1 Surat Keterangan Pengangkatan Dosen Pembimbing
- 1.2 Surat Pengantar Bakesbangpol Provinsi Jawa Barat (*Expert Judgement*)
- 1.3 Surat Keterangan Penelitian dari Bakesbangpol Provinsi Jawa Barat
- 1.4 Surat Permohonan *Expert Judgement* ke Dispusipda Provinsi Jawa Barat
- 1.5 Surat Persetujuan Penelitian dari Dispusipda Provinsi Jawa Barat
- 1.6 Surat Pengantar Bakesbangpol Kabupaten Cianjur (Pengambilan Data)
- 1.7 Surat Izin Penelitian ke Dinas Arsip dan Perpustakaan Kabupaten Cianjur
- 1.8 Surat Keterangan Penelitian dari Bakesbangpol Kabupaten Cianjur
- 1.9 Surat Disposisi dan Persetujuan Penelitian dari Disarpus Cianjur
- 1.10 Surat Pernyataan *Expert Judgement*
- 1.11 Surat Pernyataan Kesiediaan Informan
- 1.12 Hasil *Check Similarity Index*
- 1.13 Catatan Bimbingan

Lampiran 2

- 2.1 Kisi-Kisi Instrumen Penelitian
- 2.2 Pedoman Wawancara
- 2.3 Pedoman Observasi
- 2.4 Pedoman Studi Dokumentasi
- 2.4 Format Catatan Lapangan

Lampiran 3

- 3.1 Transkrip Wawancara (*Open Coding*)
- 3.2 Hasil Pengkodean Wawancara (*Axial Coding*)
- 3.3 Hasil Pengkodean Wawancara (*Selective Coding*)
- 3.4 Hasil Observasi
- 3.5 Hasil Studi Dokumentasi
- 3.6 Hasil Catatan Lapangan

Lampiran 4

- 4.1 Dokumentasi
- 4.2 Infografis Strategi Perlindungan dan Penyelamatan Arsip dari Bencana
- 4.3 Data Penulis

DAFTAR PUSTAKA

- Adlina, N. S., & Jumino. (2020). Penyelamatan Arsip Organisasi Perangkat Daerah di Dinas Kearsipan dan Perpustakaan Daerah Provinsi Jawa Tengah Pasca Penggabungan Instansi Pemerintah Provinsi Jawa Tengah. *Anuva: Jurnal Kajian Budaya, Perpustakaan, Dan Informasi*, 4(2), 153–168. <https://doi.org/10.14710/anuva.4.2.153-168>
- Agustina, G. (2021). Upaya Pemerintah Dalam Menanggulangi Kelangkaan Arsiparis Di Indonesia. *Jurnal Ilmu Perpustakaan (Jiper)*, 3(2), 34–43. <https://doi.org/10.31764/jiper.v3i2.4371>
- Amsyah, Z. (2001). *Manajemen Perkantoran*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama.
- Andi, A., & Hurriati, L. (2020). Dampak Bencana Gempa Bumi Terhadap Kondisi Sosial Ekonomi Masyarakat Di Kabupaten Lombok Utara. *Jurnal Kompetitif*, 6(2), 1–16. <https://doi.org/10.47885/kompetitif.v6i2.296>
- Arikunto, S. (2014). *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Ariyanto, A. S. (2020). Analisis Jenis Kerusakan Pada Bangunan Gedung Bertingkat (Studi Kasus pada Gedung Apartemen dan Hotel Candiland Semarang). *Bangun Rekaprima*, 06(1), 45–57. Retrieved from [file:///C:/Users/user/Downloads/1929-108084-1-SM\(1\).pdf](file:///C:/Users/user/Downloads/1929-108084-1-SM(1).pdf)
- Asriel, A, S. (2018). *Manajemen Kearsipan*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Astuti, I. G. A. U., & Zakir, M. (2022). Melek dan Responsivitas Pengelolaan Arsip Melalui Penyuluhan Kearsipan. *Pusaka Jurnal Khazanah Keagamaan*, 10(2), 225–237.
- Azmi. (2020). Pengelolaan Arsip Statis. *Modul Universitas Terbuka*, 1–42. Retrieved from <https://anri.go.id/download/materi-talkshow-pengolahan-arsip-statis-23-september-2020-1600841167>
- Barthos, B. (2007). *Manajemen Kearsipan*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Basrowi,. & Suwandi. (2008). *Memahami Penelitian Kualitatif*. Jakarta: Rineka Cipta.

- Basuki, S. (2014). Pengantar Ilmu Kearsipan. *Modul Universitas Terbuka*, 1–50. Retrieved from <http://www.pustaka.ut.ac.id/lib/wp-content/uploads/pdfmk/ASIP4101-M1.pdf>
- Budiastuti, D., & Bandur, A. (2018). *Validitas dan Reliabilitas Penelitian*. Jakarta: Mitra Wacana Media
- Burhanudin, D., R. (2012). Peran dan Profesionalisme Arsiparis. *khazanah Buletin Kearsipan*, 5(1), 11-27.
- Chaniago, S. A. (2014). Perumusan Manajemen Strategi Pemberdayaan Zakat. *Jurnal Manajemen Strategi*, 12(1), 87–101.
- Daryana. (2007). *Pemeliharaan dan Perawatan Arsip*. Jakarta: Universitas Terbuka.
- Djatzmiko, R, D. (2016). *Keselamatan dan Kesehatan Kerja*. Yogyakarta: Deepublish.
- Durahman, N., & Noer, Z. M. (2019). Aplikasi Seminar Online (Webinar) Untuk Pembinaan Wirausaha Baru. *Jurnal Manajemen Informatika*, 6(2), 111–120.
- Erliyana, E., & Rozanti, D. W. (2019). Preventive and Curative Efforts in Archive Management Planning for the Threat of Natural Disasters in Indonesia. *Record and Library Journal*, 5(1), 127–138.
- Hadiwardoyo, S. (2002). *Terminologi Kearsipan Nasional*. Jakarta: Arsip Nasional Republik Indonesia
- Hagogoan, A. C., Moelyani, E., & Rafie. (2020). Perencanaan Biaya Pemeliharaan Bangunan Gedung Perpustakaan Universitas Tanjungpura Pontianak Kalimantan Barat. *JeLAST: Jurnal PWK, Laut, Sipil*, 7(3), 1–7.
- Hapsari, D. R. D., Santosa, D., & Dyah, C. (2017). Analisis Tata Ruang Kantor (Studi Kasus di Kantor Dinas Pendidikan Pemuda dan Olahraga Kabupaten Boyolali). *Jurnal Informasi Dan Komunikasi Administrasi Perkantoran*, 1(1), 85–99.
- Haryoko, S., Bahartiar, & Arwadi, F. (2020). *Analisis Data Penelitian Kualitatif (Konsep, Teknik, & Prosedur Analisis)*. Makassar: Badan Penerbit.
- Hendrawan, M, R., & Ulum, M, C. (2017). *Pengantar Kearsipan: Dari Isu Kebijakan ke Manajemen*. Malang: UB Press.

- Hidayah, N., & Saufa, A. F. (2019). Preservasi Digital Arsip Naskah Kuno : Studi Kasus Preservasi Arsip di Badan Arsip dan Perpustakaan Provinsi Jawa Tengah. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 4(1), 41–51.
- Immadudina, A. (2011). *Zonasi Risiko Bencana Banjir Akibat Sea Level Rise*. Surabaya: Institut Teknologi Sepuluh Maret.
- Juliansyah, E. (2017). Strategi Pengembangan Sumber Daya Perusahaan Dalam Meningkatkan Kinerja PDAM Kabupaten Sukabumi. *Jurnal Ekonomak*, 3(2), 19–37.
- Khairul Rahmat, H., Puspito Sari, F., Hasanah, M., Pratiwi, S., Muafi Ikhsan, A., Rahmanisa, R., ... Mahdi Fadil, A. (2020). Upaya Pengurangan Risiko Bencana Melalui Pelibatan Penyandang Disabilitas Di Indonesia: Sebuah Tinjauan Kepustakaan. *Jurnal Manajemen Bencana (JMB)*, 6(2), 55–64. <https://doi.org/10.33172/jmb.v6i2.623>
- Kuswati, N. K., & Zulaikha, S. R. (2020). Preservasi Arsip Pascabencana Banjir (Studi Komparasi di LIPI Jakarta, Depo Arsip Koran Suara Merdeka Semarang dan Perpustakaan Ceria Demak). *Acarya Pustaka Jurnal Ilmiah Perpustakaan Dan Informasi*, 7(2), 1–15.
- Lakosa, F. Y., & Alhadi, Z. (2019). Analisis SWOT dalam Pelaksanaan Pengelolaan Tempat Evakuasi Sementara oleh BPBD Kota Padang. *JESS (Journal of Education on Social Science)*, 3(2), 57–66.
- Lawongo, N., Senduk, J. J., & Lesnussa, R. (2019). Peranan Pengelolaan Arsip Dalam Meningkatkan Proses Temu-Kembali Pada Dinas Perpustakaan Dan Kearsipan Kabupaten Kepulauan Talaud. *Acta Diurna Komunikasi*, 3(2), 1–11.
- Lesmanawati, D., Rahmawaty, D, A., Umar, M, H., Halim, M., Trunodipo, P., Irvan, R., Sadendra, S, A., & Emilia, S. (2021). *Pemeriksaan Cepat (Quick Assessment) Kerusakan Bangunan Gedung Pasca Bencana Gempa Bumi*. Balai Pengembangan Kompetensi PUPR Wilayah IV Bandung.
- Lolytasari, Istiqoriyah, L., Nurmalasari, L., & Yasmin, E. (2018). Penyelamatan Arsip Derah: Analisis Terhadap Program Kearsipan. *Al-Maktabah*, 17, 73–80.
- Mala, C., & Jumino. (2019). Digitalisasi Produk Rekaman Studio Lokananta Dalam

- Rangka Melestarikan Arsip Rekaman Suara Di Studio Lokananta. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 6(3), 301–310. Retrieved from <https://ejournal3.undip.ac.id/index.php/jip/article/view/23160>
- Mardiyanto, V. (2017). Strategi Kegiatan Preservasi Arsip Terdampak Bencana: Lokasi Kasus di Arsip Nasional Republik Indonesia. *Jurnal Pengembangan Kearsipan*, 10(2), 92–106. Retrieved from <https://journal.ugm.ac.id/khazanah/article/view/30081>
- Marshall, C., & Rossman, G. B. (2005). *Designing Qualitative Research*. London: International Educational and Professional Publisher.
- Mirmani, A. (2009). *Pengantar Kearsipan*. Jakarta: Universitas Terbuka.
- Moleong, L. J. (2007). *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Muhidin, S. A., Hendri, W., & Santoso, B. (2016). Pengelolaan Arsip Digital. *Pendidikan Bisnis & Manajemen*, 2(3), 178–183. Retrieved from <http://journal2.um.ac.id/index.php/jpbm/article/view/1708>
- Murti, B. K., & Rukiyah. (2019). Analisis Kegiatan Pengelolaan Arsip Statis di Kantor Arsip dan Perpustakaan Daerah Kabupaten Pati. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 8(1), 145–154. Retrieved from <https://ejournal3.undip.ac.id/index.php/jip/article/view/26778>
- Musrifah, Sahidi, & Alinda, N. (2019). Upaya Perencanaan Penyelamatan Koleksi Dalam Rangka Menghadapi Bencana Alam di Perpustakaan Fakultas Peternakan Universitas Gadjah Mada (UGM) Yogyakarta. *Jurnal Iqra'*, 13(2), 35–59.
- Mutianingsih, & Mustikasari, M. (2019). Dampak Psikologis Gempa Bumi terhadap Kelompok Rentan : Lansia. *Jurnal Ilmiah Kesehatan Keperawatan*, 15(1), 18–23. <https://doi.org/10.26753/jikk.v15i1.290>
- Najar, J. K., & Wani, Z. A. (2021). A study of disaster preparedness of archives & museum in seismic zone - v, flood prone and conflict ridden Kashmir. *Collection and Curation*, 40(2), 33–41. <https://doi.org/10.1108/CC-02-2020-0003>
- Nazir. (2003). *Metode Penelitian*. Jakarta: Ghalia Indonesia.

- Nova, & Heriyanto. (2020). Pelestarian Koran Lama Dari Ancaman Bencana Pada Depo Arsip Koran Suara Merdeka Semarang. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 8(2), 1–11. Retrieved from <https://ejournal3.undip.ac.id/index.php/jip/article/view/26790>
- Nurani, S., & Christiani, L. (2019). Preservasi Kuratif Arsip Statis Tekstual Pasca Bencana Alam Letusan Gunung Merapi Tahun 2010 Dalam Upaya Penyelamatan Arsip Di Dinas Perpustakaan Dan Arsip Kabupaten Sleman. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 6(4), 361–370. Retrieved from <https://ejournal3.undip.ac.id/index.php/jip/article/view/23242>
- Nurdin. (2021). Dampak Sosial dan Ekonomi Pasca Gempa Bumi di Kecamatan Pemenang. *Jurnal Ilmiah Mandala Education*, 7(3), 515–525. <https://doi.org/10.36312/jime.v7i3.2309>
- Nurtanzila, L., & Sholikhah, F. (2021). Digitisasi Arsip Sebagai Upaya Perlindungan Arsip Vital Milik Keluarga di Dusun Punukan, Wates, Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta. *Diplomatika: Jurnal Kearsipan Terapan*, 4(1), 57–65. <https://doi.org/10.22146/diplomatika.64234>
- Pancaningsih, S. (2016). Manajemen Kearsipan. *ORBITH*, 12(3), 120–125. <https://doi.org/10.22146/khazanah.22890>
- Patilima, H. (2011). *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: Alfabeta.
- Peraturan Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia Nomor 06 Tahun 2005 tentang Pedoman Pelindungan, Pengamanan, dan Penyelamatan Dokumen/Arsip Vital Negara.
- Peraturan Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia Nomor 23 Tahun 2011 Tentang Pedoman Preservasi Arsip Statis.
- Peraturan Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia Nomor 27 Tahun 2011 tentang Pedoman Penyusunan Sarana Bantu Penemuan Kembali Arsip Statis
- Peraturan Kepala ANRI Nomor 23 Tahun 2015 tentang Pelindungan dan Penyelamatan Arsip Dari Bencana.
- Peraturan Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia Nomor 31 Tahun 2015 Tentang Pedoman Pembentukan Depot Arsip.

- Peraturan Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia Nomor 7 Tahun 2017 tentang Gerakan Nasional Sadar Tertib Arsip
- Peraturan Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia Nomor 4 Tahun 2019 Tentang Pedoman Penilaian Kerusakan Arsip Kertas.
- Permana, R., & Rohmiyati, Y. (2019). Analisis Preservasi Arsip Statis Tekstual Sebagai Upaya Pelestarian Arsip Di Dinas Kearsipan Dan Perpustakaan Kabupaten Pati. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 6(3), 71–80.
- Purnamasari, A. I. (2016). *Strategi Kantor Perpustakaan dan Arsip Daerah Kabupaten Bintan Dalam Meningkatkan Minat Dan Budaya Baca Masyarakat*. 4(1), 1–18.
- Putri, A. P., & Arfa, M. (2018). Analisis Desain Tata Ruang Depot Arsip Di Dinas Kearsipan Dan Perpustakaan Kabupaten Semarang. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 7(3), 01–10. Retrieved from <https://ejournal3.undip.ac.id/index.php/jip/article/view/22913>
- Putri, C. C. H., & Maryam, S. (2019). Implementasi Pembinaan Pengelolaan Arsip di Dinas Perpustakaan dan Arsip Kabupaten Tangerang. *Madani Jurnal Politik Dan Sosial Kemasyarakatan*, 11(3), 187–203. <https://doi.org/10.52166/madani.v11i3.1716>
- Putri, R. F., & Rahmah, E. (2018). Pengamanan dan Penyelamatan Arsip Statis di Dinas Kearsipan dan Perpustakaan Provinsi Sumatera Barat. *Ilmu Informasi Perpustakaan Dan Kearsipan*, 7(2), 139–149.
- Pusat Pengkajian dan Pengembangan Sistem Kearsipan. (2021). *Kajian Sarana dan Prasarana Kearsipan Dalam Rangka Persiapan Pemindehan Ibu Kota Negara*.
- Rachman, Y, B. (2016). *Dasar-Dasar Preservasi*. Depok: Universitas Indonesia.
- Rachman, Y, B. (2017). *Preservasi dan Konservasi Bahan Pustaka*. Depok: Rajawali Pers.
- Rusandi., & Rusli, M. (2021). Merancang Penelitian kualitatif Dasar/Deskriptif dan Studi Kasus. *Al-Ubudiyah: Jurnal Pendidikan dan Studi Islam*, 2(1), 48-60.
- Rusidi. (2010). Penyelamatan Arsip/Dokumen Negara Pasca Gempa (Catatan Kecil Relawan Penyelamatan Arsip/Dokumen Negara Akibat Gempa Bumi Tektonik di Yogyakarta Tanggal 27 Mei 2016. *Dokumen Artikel Arsip Dinas Rosika Pertiwi Hermansyah, 2023*
- STRATEGI PERLINDUNGAN DAN PENYELAMATAN ARSIP STATIS DARI BENCANA DI DINAS ARSIP DAN PERPUSTAKAAN KABUPATEN CIANJUR**
- Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

Perpustakaan dan Arsip Daerah Daerah Istimewa Yogyakarta.

- Saleh, S. (2017). *Analisis Data Kualitatif*. Bandung: Penerbit Pustaka Ramadhan.
- Sampei, H., Takashina, M., & Kakehi M. (2016). Archive and Disaster: Japanese Strategies after 5 Years from the Great East Japan Earthquake. *ICA Congress Seoul Korea*.
- Saputra, A. A., Rijali, S., & Noor, Y. (2019). Pengelolaan Arsip Dinamis Pada Dinas Pekerjaan Umum Dan Penataan Ruang Kabupaten Tabalong. *Jurnal Administrasi Publik Dan Administrasi Bisnis*, 2(2), 474–486.
- Saputra, R. A., & Rahmah, E. (2013). Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kerusakan Arsip di Kantor Perpustakaan Arsip dan Dokumentasi Kota Bukittinggi. *Ilmu Informasi Perpustakaan Dan Kearsipan*, 1(2), 47–52. Retrieved from <http://ejournal.unp.ac.id/index.php/iipk/article/view/1092>
- Sari, I, W., & Putranto, W, A. (2022). *Perlindungan Arsip Vital dan Penanganan Arsip Pascabencana*. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press.
- Setiawati, L., & Setiana, S, M. (2020). *Manajemen Kearsipan*. Bandung: UPI Press.
- Setiyawati, E. (2020). Optimalisasi Tata Kelola Kearsipan. *Journal of Education, Administration, Training, and Religion*, 1(1), 36–47.
- Setyawan, H. (2021). Digitisasi Arsip Dalam Rangka Layanan Arsip Statis dalam Jaringan pada Masa Pandemi Covid19. *Khazanah: Jurnal Pengembangan Kearsipan*, 14(2), 116–132. <https://doi.org/10.22146/khazanah.63408>
- Setyowati, D. L. (2019). Pendidikan Kebencanaan. *Urgensi Pendidikan Mitigasi Bencana*, 1–14.
- Shepard, E. (2018). Compiling a Disaster Plan for Archival Collections. *Technical Leaflet Series 13*.
- Simanjuntak, R., Sumanjoyo, S., & Karmilasari, V. (2021). Kapasitas Organisasi dalam Penyelenggaraan Kearsipan di Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Kota Bandar Lampung. *Administrativa: Jurnal Birokrasi, Kebijakan Dan Pelayanan Publik*, 3(2), 195–212. <https://doi.org/10.23960/administrativa.v3i2.82>
- Srihermanto, B., & Iskandar2, D. (2019). Revitalisasi Arsip Pasca Gempa Bumi 7,0 Scala Richter Tahun 2018 Di Kantor Kecamatan Pemenang, Tanjung Dan Gangga, Kabupaten Lombok Utara, Nusa Tenggara Barat. *Media Bina Ilmiah*,

Rosika Pertiwi Hermansyah, 2023

STRATEGI PERLINDUNGAN DAN PENYELAMATAN ARSIP STATIS DARI BENCANA DI DINAS ARSIP DAN PERPUSTAKAAN KABUPATEN CIANJUR

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

- 14(2), 1985–1992. <https://doi.org/10.33758/mbi.v14i2.294>
- Srirahayu, D. P. (2020). Risk management in the Indonesian archival institution. *Library Philosophy and Practice*, 1–11.
- Sugiarto, A., & Wahyono, T. (2015). *Manajemen Kearsipan Modern: Dari Konvensional ke Basis Komputer*. Yogyakarta: Gava Media.
- Sugiyono. (2009). *Memahami Penelitian Kualitatif*. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono. (2009). *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D)*. Bandung: Alfabeta.
- Suhendi, D., Permana, Y., Budi Permana, H., Nurhudin, R., Silvia, S., & Oktaviana, T. (2020). Penyimpanan Arsip di Kantor Pertahanan Kabupaten Sumedang. *Jurnal Of Regional Public Administration*, 5(1), 48–67.
- Sukmadinata. (2010). *Metode Penelitian Pendidikan*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Suliyati, T. (2017). Menyelamatkan Arsip dari Bencana : Antara Idealisme dan Realitas. *Lentera Pustaka: Jurnal Kajian Ilmu Perpustakaan, Informasi Dan Kearsipan*, 3(2), 141–152. <https://doi.org/10.14710/lenpust.v3i2.16738>
- Syafii, M. F., Fitri, I., & Nuraini, R. (2022). Analisa Efektifitas Kepuasan Penggunaan Aplikasi LARASKA ANRI Menggunakan Sistem Pengembangan Waterfall dan PIECES Framework. *Jurnal JTIC (Jurnal Teknologi Informasi Dan Komunikasi)*, 6(2), 174–184.
- Takashina, M., & Akutsu, T. (2016). Restoration of Disaster-affected Documents in Japan. *ICA Congress Seoul Korea*.
- Ulwan, I., & Hermintoyo, H. (2017). Peran Pelestarian Dalam Upaya Penyelamatan Nilai Guna Sekunder Arsip Di Depo Arsip Suara Merdeka. *Jurnal Ilmu Perpustakaan*, 6(4), 211–220.
- Umeidini, F., Nuriah, E., & Fedryansyah, M. (2019). Partisipasi Masyarakat Dalam Penanggulangan Bencana Di Desa Mekargalih Kecamatan Jatinangor. *Focus : Jurnal Pekerjaan Sosial*, 2(1), 13–22. <https://doi.org/10.24198/focus.v2i1.23115>
- Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2007 tentang Penanggulangan Bencana.

- Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 43 Tahun 2009 tentang Kearsipan.
- Universitas Gadjah Mada. (2017). *Indonesia Kekurangan 140 Ribu Arsiparis*.
Diakses dari: <https://ugm.ac.id/id/berita/13864-indonesia-kekurangan-140-ribu-arsiparis/>
- Wahyuni, S. (2020). Peran Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Aceh dalam Rehabilitasi dan Rekonstruksi Pembangunan Perpustakaan Pasca Tsunami Aceh. *Jurnal Adabiya*, 22(1), 80–90.
<https://doi.org/10.22373/adabiya.v22i1.7461>
- Widayatun, & Fatoni, Z. (2013). Permasalahan Kesehatan dalam Kondisi Bencana: Peran Petugas Kesehatan dan Partisipasi Masyarakat. *Jurnal Kependudukan Indonesia*, 8(1), 37–52.
- Wigati, F. A., & Rachman, M. A. (2019). Identifikasi Perlindungan Arsip Statis Terhadap Bencana Kebakaran: Studi Kasus Di Arsip Nasional Republik Indonesia. *Baca: Jurnal Dokumentasi Dan Informasi*, 40(1), 137–146.
<https://doi.org/10.14203/j.baca.v40i1.434>
- Wijayanti, D. R., & Arfa, M. (2021). Kegiatan Pelestarian Arsip dalam Mengantisipasi Ancaman Bencana di Kantor Pemerintahan Desa Munggangsari. *Anuva: Jurnal Kajian Budaya, Perpustakaan, Dan Informasi*, 5(2), 283–293. <https://doi.org/10.14710/anuva.5.2.283-293>
- Yudhanti, S. (2020). Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Akses Dan Pemanfaatan Arsip Statis Bagi Masyarakat Studi Kasus: Dinas Perpustakaan Dan Kearsipan Kota Yogyakarta. *Diplomatika: Jurnal Kearsipan Terapan*, 3(2), 98–109.
- Zahara, C. I., Mursyidin, M., Mardhiah, N., & Fadhil, Z. (2022). Manajemen Arsip Untuk Meningkatkan Pemeliharaan Arsip Statis Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Kabupaten Aceh Barat. *Journal of Social Politics and Governance (JSPG)*, 4(2), 67–78. <https://doi.org/10.24076/jspg.v4i2.888>
- Zhou, Y. (2019). The Influence of Emergencies on Archives Security Management and Its Countermeasures. *Journal of Network Computing and Applications*, 4, 29–36. <https://doi.org/10.23977/jnca.2019.41006>